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ATA 016/14 
                       Aos dezenove dias do mês de maio do ano de dois mil e quatorze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima sexta SESSÃO ORDINÁRIA, da 
segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni 
Garcia Pagini, Marcos Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima 
e Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os 
servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini, 
Norberto Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. Havendo quórum, o Presidente 
Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi discutido, votado e 
aprovado por unanimidade: REQUERIMENTO 001/14 DO VEREADOR RODRIGO- Requeiro, 
nos termos do art. 108, § 1º, depois de ouvido o Plenário, o acréscimo de transcrição integral 
na ata 013/2014, relativa à sessão ordinária do dia 28 de abril de 2014, desde o momento em 
que foi colocado em discussão pelo Presidente à emenda ao Projeto de Lei 018/2014, até o 
instante do pedido de vistas do Vereador Elomar à Emenda N° 001/2014 do Vereador 
Rodrigo. Após, a ATA 013/14, com acréscimo de transcrição fonética, previamente 
disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e aprovada por 6 votos favoráveis dos 
Vereadores Diogo, Laureni, Marcos, Osmar, Rodrigo e Tiago a 2 votos contrários dos 
Vereadores Elomar e Ilo. Foi discutido, votado e aprovado por unanimidade: 
REQUERIMENTO 002/14 DO VEREADOR RODRIGO- Requeiro, nos termos do art. 108, § 
1º, depois de ouvido o Plenário, o acréscimo de transcrição integral na ata 014/2014, relativa 
à sessão ordinária do dia 05 de maio de 2014, desde o momento em que foi colocado em 
discussão pelo Presidente à emenda do Vereador Rodrigo ao Projeto de Lei 018/2014 até o 
momento da aprovação do referido projeto. A seguir, a ATA 014/14, com acréscimo de 
transcrição fonética, previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e aprovada 
por unanimidade. Na sequência, a ATA 015/14, previamente disponibilizada aos edis, foi 
discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM N° 022/2014- Enviando Projeto de 
Lei 021/2014; Of. PGM N° 023/2014- Enviando Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei 
016/2014; Of. Gab. 004/2014- Questionando se há interesse por parte do Presidente da Casa 
Legislativa em abertura de sindicância referida no ofício 011/11de 05/04/2011e Portaria 
004/11, enviado pela Casa Legislativa; Of. N° 011/1-Relativo à Portaria N° 004/11 solicitando 
abertura de sindicância, enviada pela Câmara Municipal em 05/04/2011; Portaria 004/11- 
Instaurando sindicância para apurar irregularidade, enviada pela Casa Legislativa em 
04/05/2011; Of. N° 069/2014- Resposta ao Of. 016/14; Of. 070/2014- Resposta ao Of. 013/14; 
Of. 071/2014- Resposta ao Of. 017/14; Secretaria da Educação e Cultura- Convite para 
participar do Dia do Desafio; Secretaria da Educação e Cultura- Convite para participar do 
Recrearte- Barão do Triunfo, através do SESC. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. Gab. DG 
n° 3241, TCE, Proc. n° 740-0200/11-0-Processo de contas- Executivo; Of. DCF Gab. n° 3134, 
TCE- Comunicando realização de auditoria de regularidade na Câmara Municipal; E-mail de 
Flávia Mauer solicitando apoio da Câmara por meio de moção à Campanha de Mobilização 
“Acadepol para todos já”, com justificativa em anexo. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. 
022/14- Enviando proposições aprovadas em 12/05/2014; Edital 002/2014- Convocando 
população para Audiência Pública para avaliação do cumprimento das metas fiscais de 
resultado nominal e primário do 1° quadrimestre  de 2014. Neste momento, foi lida a pauta da 
presente sessão. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADORA LAURENI- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Expôs ao Ex-Vereador Álvaro que 
não havia se feito presente na final do Campeonato Regional no dia anterior, todavia, é uma 
eterna apoiadora desses eventos, porém, por vezes, não consegue participar de todos os 
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eventos. Destacou que gostaria de ter comparecido ao menos em uma partida, mas não pôde 
se fazer presente. Declarou que participou da maneira que pôde, mas daria todo o apoio 
sempre que ele precisasse. Expressou saber que foi um ótimo campeonato, que soube por 
meio de Leandro e Morgana, que são da diretoria, cidadãos que estão sempre empenhados 
nesta luta. Expôs saber que se colocou em 1° lugar Passo Grande, 2° Barão e 3° Inimigos da 
Bola. Salientou que comenta, porém, por vezes, não pôde se fazer presente. Comentou que 
também não pôde comparecer à festa da Igreja Luterana, em função de uma pessoa da sua 
família estar enferma, o que lhe tomou tempo, além de outro compromisso que teve e não 
pôde comparecer a todos os eventos. Contudo, sabia que haviam sido excelentes eventos e 
isso marca o Município. Deixou dito a Álvaro que estaria sempre pronta a apoiá-los nesse 
esporte. Colocou ao Presidente Nercio quanto a sua participação no curso do Instituto 
Brasileiro em Defesa à Pessoa, no Centro Cultural da Companhia Estadual de Energia 
Elétrica (CEEE), Érico Veríssimo. Relatou que participaram ela e o Vereador Tiago, Secretaria 
de Cultura de Porto Alegre e o Presidente do Instituto Brasileiro Marco Aurélio, que foi o 
palestrante neste dia. Ressaltou que o curso foi de grande valia, referindo que esta pessoa, 
apesar de muito culta, expôs tudo com muita simplicidade. Frisou que foi muito importante, 
pois o participante de um curso como esse pode auxiliar qualquer pessoa que precisa de 
projetos e várias pessoas de muitos municípios estavam presentes. Foi colocado pelo 
palestrante como se buscam esses valores, verbas para as entidades do Município. Enfatizou 
que foi uma palestra muito motivadora, muito bem colocada pelo presidente. Referiu que ele 
se colocou à disposição para quando os participantes do curso tivessem dúvidas de como 
fazer um projeto, revisaria todo o projeto antes de ser enviado às empresas. Expressou que 
teria muito gosto em receber projetos, referindo que não se deveria fazer um, dois, ou três 
projetos por mês, mas trinta projetos, haja vista haver dinheiro nas empresas. Colocou o 
nome das empresas, sendo mais de vinte empresas por ele citadas, tanto de dentro do Brasil 
como do exterior, onde há verbas. Afirmou que devem fazer projetos, pois há muita chance de 
conseguir verbas às entidades. Salientou que, para ela, esse curso foi muito importante. 
Considera que se juntando a mais pessoas, poderiam formular um projeto, o que há tanta 
necessidade no Município e este não tem para disponibilizar a cada entidade o tanto que cada 
uma necessita. Julga que, por conta disso, esse encontro foi muito especial. Comentou sobre 
a reunião quanto ao caso das unidades habitacionais do Programa Minha Casa Minha Vida, 
com a presença do Prefeito, Secretário da Assistência Social, Representante da área 
comercial do Sistema de Crédito Cooperativo (Sicredi) Senhor Celso, também havia mais um 
representante vindo de Cachoeira do Sul, estando presente também o gerente da agência do 
Município, Rafael. Enfatizou que havia poucos dos contemplados pelo programa presentes na 
reunião naquele horário. Explanou saber que foi em um horário difícil, devido há muitas 
pessoas estarem trabalhando, mas foi muito bem colocado. Expôs que estava presente a 
representante dos beneficiários que se encarregou de passar as informações ao grupo. Na 
ocasião, foi colocado o que realmente está acontecendo com a execução dessas obras. 
Lembrou que houve o comentário na semana anterior pelos vereadores que foram ver as 
unidades habitacionais e com a explicação do Senhor Celso, pois foram eles que indicaram a 
firma Novitá, não foi a Prefeitura, posto que o dinheiro é vindo do Sicredi. Destacou que para 
ela foi uma surpresa, pois a verba é feita sem conclusão de etapas, primeiro é dado um tanto 
de verba para se concretizar uma etapa. Relatou que trabalho em Barão do Triunfo está em 
na etapa de dezesseis casas que estão quase prontas. Afirmou que foi pago um valor de 
quinze por cento do orçamento que corresponde ao trabalho feito por essa firma. Frisou que o 
Município não perdeu nada, pois os quinze por cento que eles receberam está concluído, não 
houve perda, não foi pago mais que o trabalho que foi feito. Por isso, sente que o trabalho 
dessa empresa não foi perdido. Explanou que o Senhor Celso afirmou que rescindiria o 
contrato com esta firma, por não haver trabalho, por estar desacreditada, colocando que o 
antigo dono tinha muita credibilidade. Porém o antigo proprietário da empresa candidatou-se a 
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prefeito, elegeu-se e transferiu para outras pessoas para gerenciarem essas obras e a 
empresa hoje se encontra quase falida. Referiu que o Senhor Celso expôs que para eles foi 
uma surpresa, porque eles indicaram essa firma e ela não está concluindo os trabalhos. 
Explanou que teve municípios que eles nem começaram ainda, pegaram o dinheiro e não 
fizeram nada. Frisou que Barão do Triunfo ao menos tem algumas casas em fase de 
construção. Salientou que durante a reunião foram feitas perguntas, colocadas várias ideias 
de como poderia se dar seguimento a essas obras. Declarou que depende agora do banco e 
da Prefeitura para continuar o trâmite das casas populares. Julga que isso é de grande 
importância para o Município, para o povo que está na espera destas casas, que ainda não 
tem a sua própria moradia, dizendo que tem anseio por ver isso acontecer. Explicou que o 
compromisso do Município seria o terreno, terraplanagem, instalação de água e energia 
elétrica e foi o que o Município proporcionou. Enfatizou que estavam na espera que fosse feita 
a rescisão com essa firma e que fosse indicada uma nova empresa que realmente fizesse o 
que prometesse. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e 
os demais presentes. Felicitou a comunidade da Capela Santa Rita de Cássia da Água Fria 
pela grande festa ocorrida no domingo, quando teve a oportunidade de se fazer presente, 
referindo que foi uma festa muito bem organizada, com um grande público. Declarou que não 
soube o resultado do evento, porém o que interessava era que o dia estava excelente. 
Relatou que a comunidade compareceu e, com certeza, haviam auferido um lucro satisfatório, 
o que é algo muito importante. Destacou que um evento de tal envergadura é de custo 
bastante alto e se conta com a colaboração do tempo, o que aconteceu. Colocou que era 
convidado para almoçar na comunidade no presente dia, porém não pôde se fazer presente, 
pedindo desculpas à família que o convidou. Agradeceu à Secretaria de Obras pelo bom 
serviço prestado naquela comunidade, estavam encerrando o patrolamento praticamente total 
das estradas gerais e das entradas, o que a comunidade aguardava há muito tempo. Frisou 
que isso é um direito do povo e uma obrigação da Administração. Estava agradecendo porque 
muito pleiteou verbalmente junto à Secretaria de Obras para que o serviço chegasse até lá e 
de uma forma satisfatória àquela comunidade. Enfatizou que, felizmente, isso estava 
ocorrendo, o tempo estava contribuindo. Expressou que sabia que alguém sempre se 
queixaria, contudo justificou que não existe um trabalho ou administração perfeita. Todavia, o 
percentual alto e positivo que lá foi realizado era preciso agradecer. Pediu que fosse enviado 
um ofício de congratulações a Senhora Marina Nogueira de Menezes, residente em 
Charqueadas, pela passagem dos 15 anos, desejando-lhe muitas felicidades, pois além de 
ser tio dela é padrinho e este representa o segundo pai. Declarou que não pôde se fazer 
presente na festa, mas visitou-a na sexta-feira, deu-lhe um abraço e felicitou-a. Pediu que 
fosse enviado um ofício de congratulações a Senhora Irani Terezinha de Souza Barbieri pela 
passagem do seu aniversário, desejando felicidades a ela e a sua família. Comentou que tem 
assistido muitas críticas na Casa, porém julga que por meio das críticas que vêm as 
construções, as conquistas. Colocou que sempre diz que não e pode só criticar, é preciso que 
na medida em que tal secretaria executa o seu trabalho, cumpre com a sua obrigação, é 
preciso agradecer; embora seja uma obrigação da Administração fazer o que faz e, por vezes, 
sabe que não é reconhecida. Expressou que grande parte da comunidade também não faz a 
sua parte. Frisou que não é somente o Poder Público que tem obrigação, a comunidade 
também tem obrigação. Manifestou que muito dentro de uma administração se faz pelo bom 
senso, não que seja obrigação do Poder Público. Comentou que muitas vezes ouve queixas 
na rua que não fizeram isso ou aquilo para tal contribuinte, frisando que na Casa existe uma 
lei daquilo que o usuário tem obrigação de pagar e, na maioria dos casos, não paga. Declarou 
que sabe de casos que o serviço é executado e as pessoas dizem que não pagarão à 
Prefeitura. Porém, aquela pessoa não sabe que, muitas vezes, está colocando o Executivo 
em risco por ele não ter um recibo assinado por tal serviço prestado. Discorreu que hoje muito 
deixa de ser feito à população, pois a Lei de Responsabilidade Fiscal não permite. Destacou 
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que, atualmente, para quem é oposição é muito fácil criticar, pois, na maioria dos casos, quem 
critica, não sabe da desta lei. Destacou que não estava querendo defender, posto que é um 
cidadão reconhecedor daquilo que é certo e reconhecedor também que amanhã outro partido 
estará no poder. Explanou que ninguém é eterno na vida política ou profissional e ninguém é 
insubstituível. Expôs que daqui a um tempo haveria outro partido no comando da Casa, da 
Prefeitura. Queria saber se hoje aqueles funcionários que são rebeldes, que pegam uma 
máquina para estragar, como sabe que ocorre, pegam uma caçamba carregada com o truque 
erguido e fazem dar pulos. Questionou se estes fariam isso quando o partido deles estivesse 
no poder. Deixou dito que existem funcionários deste calão dentro do quadro de servidores. 
Pediu, encarecidamente, que os bons não pagassem pelos pecadores. Salientou que quem é 
bom servidor deve continuar o seu exemplo que traz de longe, porém, se não é, o dia em que 
este tirar a pele de cima, se julga que é cordeiro, manifestar-se-á um lobo. Usou a tribuna: 
VEREADOR RODRIGO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou o Ex-Vereador Álvaro pela belíssima final do Campeonato Regional da Serra do 
Herval ocorrido no dia anterior, parabenizando também a equipe campeã Passo Grande; 
Vice-Campeã Barão, da qual o Vereador Marcos era o técnico, referindo que estava 
crescendo na profissão, conseguiu ser vice-campeão, talvez viesse a ser ainda campeão. 
Congratulou o Vereador Marcos por incentivar a juventude. Expôs que Inimigos da Bola se 
colocou em 3° lugar. Deixou seus parabéns especiais ao time BDS de Porto Alegre, pois 
foram até a final, mesmo vindo de outra cidade, o que não é fácil, e ainda ficaram com o 4° 
lugar, mas poderiam não ter ficado com nada. Sabe que não é fácil, ainda que fosse um time 
do Município, ter que jogar tantos finais de semana não é fácil. Esperava que no ano seguinte 
o torneio continuasse bom como estava neste ano, parabenizando o Presidente da 
Associação Esportiva Galera, Álvaro. Explanou saber que ocorreram alguns probleminhas, 
porém isso acontece em qualquer partida de futebol, mas tudo é resolvido e sempre o 
campeonato fica bonito. Inclusive, acredita que é o melhor e mais organizado campeonato 
que há no Município. Parabenizou os participantes do torneio ocorrido no Campo do Alemão, 
no sábado, torneio do 3° ano da Escola Estadual. Justificou que não pôde se fazer presente, 
uma vez que estava fora da cidade e chegou só à tarde, pedindo desculpas, apesar disso deu 
sua colaboração. Colocou que também não pôde comparecer à festa da Capela Santa Rita de 
Cássia, nem à festa da Igreja Luterana, contudo, sabia que foram festas belíssimas. Deixou 
suas congratulações pela passagem no dia quinze de maio do Dia do Gerente Bancário, 
parabenizando, em especial, a Ilo Tassinari Júnior, gerente do Sicredi de Cerro Grande do 
Sul. Pediu ao Presidente que lhe fossem disponibilizados alguns ofícios que foram enviados à 
Casa, visto que alguns não havia recebido. Colocou uma reclamação, referindo que não era 
de hoje, já fazia tempo e outros vereadores poderiam dizer que fazia tal comentário porque é 
oposição, porque seu sogro faz hemodiálise, poderia estar defendo-o, todavia, não era essa a 
questão, afirmando que defende os quatro cantos do Município. Explanou que a 
irresponsabilidade da saúde com aqueles que fazem hemodiálise no Município, sobretudo, o 
Senhor Dorival, que reside em Morrinhos e o Senhor Cláudio da Serra do Herval, que é seu 
sogro, está de um tamanho que não tem cabimento. Considera inadmissível buscarem as 
pessoas na clínica de hemodiálise, deixarem na frente do posto de saúde da sede, ficando 
uma hora e meia ou duas esperando um carro para levá-las em casa. Expôs que se levantam 
às três horas da manhã para ir para lá. Relatou que é tirado todo o sangue do paciente, 
colocado de volta e esses cidadãos não estão sendo tratados com respeito. Declarou que 
todos os vereadores são sabedores que tem um carro que foi comprado com verba para 
esses pacientes que fazem hemodiálise, porém acredita que o veículo evaporou-se. Relatou 
que na última terça-feira, passava em frente ao posto de saúde, eles estavam ali ainda e já 
estava próximo das quatorze horas. Perguntou-lhes se estavam consultando, porém 
responderam que estavam ali desde o meio-dia. Ressaltou que o motorista Bugio quando 
estava em Mariana Pimentel telefonou para o Coordenador da Saúde avisando que já estaria 
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em seguida chegando a Barão do Triunfo para que houvesse um carro esperando para 
conduzi-los. Porém, apesar disso, chegaram meio-dia e era cerca de quatorze horas e ainda 
não tinham sido levados. Referiu que ligou quatro ou cinco vezes para a Secretária da Saúde 
e ela não lhe atendeu, pois sua esposa já havia lhe cerca de meia hora antes, por conta disso, 
com certeza, ela sabia do que se tratava. Destacou que nem atender a pessoa para dar uma 
explicação não se faz mais. Colocou que ligou para o Prefeito, até foi um tanto grosseiro, 
pedindo-lhe desculpas, mas depois de falar com ele dentro poucos minutos o carro foi 
disponibilizado. Agradeceu-lhe pela resolução desta questão. Frisou que casos como o que 
expôs não era a primeira vez que aconteciam, destacando que em pouco tempo já ocorreu o 
mesmo em torno de quatro vezes. Enfatizou que esperaria mais um pouco, se fosse resolvido 
o problema estaria tudo bem, senão fosse solucionado, faria pedido de informação na Casa 
para saber onde anda o veículo que foi comprado com verba para transporte para realização 
de hemodiálise, o que está sendo feito com esse carro; pois nesse mesmo dia o referido 
veículo estava em Porto Alegre e era para estar conduzindo àqueles que fazem hemodiálise. 
Destacou que nenhum dos pacientes nunca foi contrário a outro carro buscá-los, esperar no 
posto para outro veículo levá-los à Guaíba, ainda que com trocas de automóveis; sendo que 
era um veículo buscá-los em suas residências, levá-los ao seu destino e, após, levá-los as 
suas casas. Deixou seu apelo, esperava que o fato não ocorresse mais, porque se ocorresse 
teria que tomar outras medidas que não desejava tomar. Usou a tribuna: VEREADOR 
TIAGO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a Associação 
Esportiva Galera, em nome do Presidente Álvaro e todos da associação, as equipes que 
participaram, colocando que no dia anterior foi a final. Parabenizou as equipes vencedoras, 
ficando em 1° lugar Passo Grande; 2° Barão, treinado pelo Vereador Marcos; 3° Inimigos da 
Bola; 4° BDS de Porto Alegre. Colocou que foram belos jogos, sem agressões, tudo o que 
ocorreu foi do futebol, gostou muito de participar, frisando que todos que participaram estão 
de parabéns. Parabenizou os alunos do 3° ano pelo torneio ocorrido no sábado no Campo do 
Alemão, belo evento, com excelentes premiações. Comentou acerca das estradas referindo 
que tem visto bastante melhoria nessa área, algo que sempre estiveram criticando ali, mas o 
povo os cobra e eles têm que cobrar do Secretário de Obras, Prefeito uma melhor atitude. 
Percebeu que algumas estradas estão em boas condições de tráfego, como Linha Amália, a 
estrada que vai para Lebrão, Varzinha. Destacou que se nota uma melhora. Por conta disso, 
congratulou o Secretário de Obras pelo trabalho que está realizando, que siga dessa maneira. 
Deixou um pedido de rebaixamento de algumas lombas na Estrada da Linha Amália, que 
também tem alguns trechos estreitos. Referiu que foi patrolada e ficou boa, porém, para 
caminhão de carga, ainda está um pouco apertada com lombas fortes. Desculpou-se pelos 
eventos e festas que não pôde participar devido a estar participando do campeonato, pois 
sempre quer participar, todavia, por vezes, são muitos eventos e não é possível. Contudo, 
pelos comentários, todas as festas foram boas, com grande número de pessoas, um dia 
agradável. Explanou que participou de reunião, juntamente com mais alguns vereadores, da 
Cooperativa Sul-Rio Grandense de Laticínios Ltda (Consulati) e Empresa Brasileira de 
Extensão Rural (Emater), a fim de tratar de assuntos referentes à produção de leite. Declarou 
que seria uma produção integrada com a Consulati, sendo que já estão até vindo recolher o 
leite no Município com o caminhão da empresa e a tendência é que isso aumente. Expôs que 
estão em busca de produtores que queiram investir nessa cultura. Frisou que os vereadores 
têm que apoiar, o Executivo também tem que ser parceiro para que haja a diversificação de 
culturas no Município. Agradeceu ao Deputado Federal Paulo Pimenta do PT, que fez uma 
doação de uma emenda parlamentar no valor de R$ 100.000,000 (cem mil reais) para Barão 
do Triunfo, para a aquisição de ferramentas, sendo que já estão chegando à Prefeitura, 
faltando apenas duas ou três para chegar. Colocou que essas ferramentas seriam repassadas 
para três associações, como foi o combinado. Expôs que foi um trabalho político feito pelos 
presidentes das associações na época e o Deputado prometeu e estava cumprindo. 
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Parabenizou os presidentes da época, Cristiano, Lebrão, Leandro Lopes. Agradeceu a Beto 
Trindade que foi quem teve o primeiro contato com esse deputado, que começou a trabalhar 
nesse sentido, embora tenha demorado um tempo, estavam chegando. Comentou que a 
Prefeitura fez a sua parte, agradecendo ao Executivo, todos que se engajaram na parte 
burocrática, o que é muito exigido por parte da Caixa Econômica Federal. Colocou que esteve 
várias vezes conversando com o Prefeito sobre essa emenda, os integrantes das associações 
esperando, no entanto, as ferramentas estavam chegando. Explanou que esteve juntamente 
com a Vereadora Laureni e o Coordenador da Saúde Mateus participando de curso do 
Instituto Brasileiro, com palestras do Senhor Marco Aurélio que lhes proporcionou várias dicas 
de como se fazer um projeto. Ressaltou várias entidades, secretarias, que têm dinheiro e 
basta ter projetos bem elaborados, pois dinheiro há. Sugeriu que o Executivo treinasse uma 
pessoa para trabalhar fazendo diretamente projetos ligados a esses órgãos. Expôs que há 
varias associações como a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE), Grupo da 
Melhor Idade, Grupo Ítalo-Sul, várias entidades que tem como fazer um projeto bom e 
conseguir recursos. Considera que seria bem voltado ao Executivo se tivessem uma pessoa 
qualificada, treinada, que se voltasse para esse tipo de trabalho. Convidou para a 19° Festa 
do Agricultor, nos dias vinte e quatro e vinte e cinco de maio na Praça Central. Em 
COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Pediu que fosse enviado um ofício de pesar, e se mais algum vereador 
quisesse participar do ofício, à família da Silva Olício, pela perda do Senhor Júlio. Referiu que 
este residia no Município de Barão do Triunfo a cerca de dois anos, era casado com a 
Senhora Noeli Olício. Contudo, no sábado veio a falecer. Parabenizou os organizadores da 
festa da Igreja Luterana, na qual esteve presente, estava muito bem organizada pelo 
Presidente Sergio Shcwalm, e também os demais componentes daquela diretoria. 
Parabenizou a Associação Esportiva Galera, na pessoa do Presidente desta, Ex-Vereador 
Álvaro, a qual realizou mais um campeonato regional. Destacou que o evento foi um sucesso 
que admira pela capacidade e organização dessa entidade, que há tantos anos vem 
trabalhando no Município. Salientou que estava um belo evento, referindo que não pôde 
participar de todos os jogos, porém sabe que em todos os anos existe ali um belo evento e 
todos os Munícipes são conhecedores. Comentou que deveriam ser eventos que deveriam 
ocorrer mais vezes no Município. Considera também que deveria haver incentivo por parte do 
Município, fato que, por vezes, não está havendo. Lembrou que no presente ano os 
vereadores até passaram pela Casa um pedido de que estudasse a possibilidade de transferir 
algum recurso a essa entidade, a este evento que faz parte do calendário de eventos mas, 
infelizmente, não foi repassado nada, segundo informações que tinha. Todavia, mesmo assim 
a associação com a sua garra, determinação, capacidade, fizeram esse evento por mais um 
ano. Embora se saiba que foi com muitas dificuldades financeiras, pois não é fácil de realizar 
um evento de tão grande porte com dificuldades financeiras. Entretanto, assim mesmo o 
fizeram e estão de parabéns. Infelizmente, o Executivo não foi reconhecedor, como em anos 
anteriores houve reconhecimento por parte deste. Lastimou, haja vista se ver chegar um 
projeto de lei à Casa Legislativa, não tem nada contra a festa, nem ao evento, é a Festa do 
Agricultor para a qual eles solicitaram até o limite de R$ 55.800,00 (cinquenta e cinco mil e 
oitocentos reais), quem sabe esses R$ 800,00 (oitocentos) poderiam ter sido repassados, 
dentro dos meios legais à referida associação para ajudar no campeonato. Acredita que a 
associação não diria que se contentaria, porém agradeceria muito e esse valor poderia ser 
retirado dos R$ 55.000,00. Contudo, infelizmente, não houve e estava ali até o limite de R$ 
55.800,00. Crê que seria gasto esse valor, visto que estava observando a tabela dos valores, 
os quais estão relacionados com os custos de algumas questões, somou, e já chegaria a R$ 
55.800,00. Julga que a tabela que veio já estava programada e quem sabe já está 
comprometida, o que pensa ser um alto recurso com relação ao ano anterior que foi bem 
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menor. Parecia-lhe que as coisas não haviam subido tanto. Entretanto, sabia que, muitas 
vezes, seria questionado com esse patrocínio relativo à festa e, talvez, saísse alguma 
conversa de que o Vereador estava sendo contra a festa, todavia, não era isso. Somente 
considera que as coisas devem ser bem planejadas, bem pensadas e também vê que esse 
projeto poderia ter vindo com antecedência para a Casa, não precisaria ser de última hora. 
Usou a tribuna: VEREADOR ILO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou os organizadores do torneio dos alunos do 3° ano que vieram pedir ajuda aos 
vereadores, convidá-los, ocorreu no sábado no Campo do Alemão. Deixou os parabéns à 
Comissão organizadora, não permaneceu a tarde toda, almoçou e depois foi embora. Pediu 
desculpas por ter participado pouco tempo do Campeonato Regional da Serra do Herval, só 
esteve uma vez nos jogos, dizendo que no dia anterior tinha se programado para comparecer, 
mas veio de última hora o convite de um aniversário de obrigação no sábado, acabou indo e 
de lá foi para Morrinhos e voltou somente à noite. Pediu desculpas também por não poder ter 
comparecido à festa da comunidade da Igreja Luterana e à festa da Capela Santa Rita de 
Cássia. Contudo, soube que havia sido muito bem representado e que foram eventos com 
bela organização. Pediu para fazer parte do ofício de pesar à Noeli da Silva Olício esposa do 
falecido amigo Júlio. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA. Quando foram discutidas, 
votadas e aprovadas por unanimidade: INDICAÇÃO Nº 033/14 DO VEREADOR DIOGO- 
reiteração da Indicação 22/13 do Vereador Diogo- que seja providenciada a instalação de, no 
mínimo, quatro câmeras de segurança com captação diurna e noturna, custeadas em 
conjunto com o Legislativo Municipal, na Praça Central. Aprovada por unanimidade em 1° de 
abril de 2013. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 068/14 DO VEREADOR DIOGO- reiteração do 
Pedido de Providência 022/13 do Vereador Diogo- que seja providenciada a melhoria da 
drenagem de esgoto na Rua Tassinari Cesare, nas proximidades da residência da Sra. 
Terezinha Garcia e da Delegacia Civil Municipal, assim como a correção do declive da 
referida rua. Justificativa: Quando ocorrem chuvas fortes, esses locais sofrem alagamentos, 
causando danos materiais e funcionais. Enfatizo que este é um problema antigo, já do devido 
conhecimento dos órgãos competentes. Aprovado por unanimidade em 25 de fevereiro de 
2013. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 070/14 DO VEREADOR TIAGO- que seja 
providenciado o estudo de corte total ou poda do pé de plátano existente no cemitério da 
sede. Justificativa: A referida planta tem causado grandes danos ao túmulos ao seu redor, 
ocorrendo, devido à situação em que se encontra, o risco de cair em cima de um visitante. 
Outro ponto a elencar é o grande número de folhas que caem dessa planta, o que exigiria 
uma limpeza praticamente diária do cemitério. A resolução deste problema seria até mesmo 
uma questão de respeito com os entes falecidos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 071/14 DA 
VEREADORA LAURENI - que seja providenciada a troca de lugar da lixeira existente na 
entrada da Estrada da Data para outro lugar. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 072/14 DO 
VEREADOR ILO- que seja providenciado patrolamento na estrada vicinal que sai da Linha 
Nova, passando pela residência do Sr. Nercio Kologeski, Sr. Vil Trapp, Sr. Moacir, indo até a 
residência do Sr. Dejalmo. Foi colocado em discussão: PROJETO DE LEI Nº 016/2014- 
Estabelece o quadro de provimento efetivo do Poder Executivo de Barão do Triunfo, 
(Nutricionista da Secretaria Municipal de Saúde- 40 horas), com Mensagem Retificativa 
004/2014. Neste instante, o Presidente SUSPENDEU A SESSÃO para esclarecimentos com 
o Assessor Jurídico acerca do projeto. Após, RETOMOU A SESSÃO, sendo o Projeto de Lei 
016/2014, com Mensagem Retificativa 004/2014, votado e aprovado por unanimidade. Foi 
ainda discutido, votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI Nº 021/2014- 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a despesa que indica e dá outras 
providências, evento “FESTA DO AGRICULTOR 2014”. Foram também discutidas, votadas e 
aprovadas por unanimidade: DIÁRIA DOS VEREADORES MARCOS E NERCIO DE IDA À 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA/RS, PORTO ALEGRE, DIA 13 DE MAIO DE 2014. MOTIVO: 
AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DEBATER A DEMORA NA ENTREGA DAS UNIDADES 
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HABITACIONAIS DO PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA. DIÁRIA DOS 
VEREADORES TIAGO E LAURENI DE IDA A AO CENTRO CULTURAL CEEE ÉRICO 
VERÍSSIMO, PORTO ALEGRE/RS, DIA 15 DE MAIO DE 2014. MOTIVO: PARTICIPAR DE 
CURSO DE ELABORAÇÃO DE PROJETOS. Foi discutida, votada e aprovada por 
unanimidade: JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA DO VEREADOR DIOGO À SESSÃO 
ORDINÁRIA, DIA 12 DE MAIO DE 2014. MOTIVO: ATESTADO MÉDICO. Após, passou-se 
ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: 
VEREADOR MARCOS, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou não 
poder ter participado da bela festa da Igreja Luterana, pedindo desculpas, visto que havia 
vários eventos no dia. Relatou que esteve na festa da Capela Santa Rita de Cássia, também 
estava fazendo parte do campeonato realizado pela Associação Esportiva Galera. 
Parabenizou a organização do campeonato na pessoa do Presidente Álvaro, ocorrendo tudo 
com muita tranquilidade e organização. Parabenizou a todas as equipes participantes, em 
especial, aquelas que ficaram nas fases finais como o campeão Passo Grande, Vice-
Campeão que foi nomeado como Barão, mas denomina-se realmente Estudiantes. Frisou que 
seu time está bem, esperam continuar jogando. Expôs que em 3° ficou Inimigos da Bola e 4° 
BDS de Porto Alegre. Comentou que essas questões de mais ou menos apoio são 
dificuldades que, muitas vezes, afeta o desenvolvimento de algo. Entretanto, acredita que 
com o passar do tempo se ajustem melhor, talvez em uma próxima oportunidade consigam 
patrocínios melhores. Deixou uma boa noite e um abraço especial ao Ex-Vereador Fernando, 
pedindo que se fizesse mais presente. Convidou a todos para comparecerem às sessões da 
Câmara. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Abriu mão. VEREADOR RODRIGO, Líder do 
PMDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Convidou a população para a festa do 
Município nos dias vinte e quatro e vinte e cinco, Festa do Agricultor. Pediu que toda a 
população baronense e visitantes também se fizessem presentes. Deixou um grande abraço 
Pmdista a todos e um bom retorno as suas casas. Cedeu um minuto ao VEREADOR 
ELOMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Pediu à Casa Legislativa 
que desse um apoio à moção que chegou à Casa Legislativa com relação à falta de efetivo da 
Polícia Civil. Expôs que pelo que leu, julga que é uma moção importante, pois se tem um 
grande problema nesse sentido. Considera relevante que a Casa Legislativa envie essa 
moção de apoio a esta entidade que está organizando esta etapa. VEREADOR DIOGO, Líder 
do PSDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o 
Presidente da Associação Esportiva Galera, Ex-Vereador Álvaro pelo excelente término do 
Campeonato Regional da Serra do Herval, referindo que recebeu o convite verbal com muita 
satisfação para comparecer ao evento, se fazer presente na entrega dos troféus. Entretanto, 
por motivos de força maior, não teve como sair no domingo à tarde, visto que estava com 
seus filhos, destacando que não é em todos os finais de semana que pode estar com eles. 
Frisou que motivo de família sempre se coloca à frente, ficou com os pequenos e por isso não 
pôde comparecer. Expôs que, por um lado ficou chateado por não poder se fazer presente, 
porém sabia que havia sido bem representado por outros vereadores da Casa. Manifestou 
alegria em saber que a final ocorreu de forma pacífica, que todos os participantes saíram 
satisfeitos e que na verdade, houve 1°, 2°, 3° e 4° lugar, mas quem venceu foram todos os 
atletas que participaram. Declarou que é um grande apoiador do esporte e sabe que várias 
pessoas que participaram e saíram bem satisfeitas desse torneio. Considera o torneio mais 
importante que existe hoje dentro do Município. Parabenizou a Escola Estadual pela 
organização do campeonato no Campo do Alemão, referindo que deu-lhes sua contribuição e 
sabe que estava belíssimo. Reforçou o convite aos vereadores para a Festa do Agricultor, que 
viessem, participassem das gincanas, competições, pois isso só viria a somar ao Município. 
Usou a palavra: PRESIDENTE NERCIO- Tornou a saudar as pessoas presentes, em 
especial, ao Ex-Vereador Fernandinho, que se faz presente seguidamente na Casa, não nas 
sessões, mas visita a Casa seguidamente. Agradeceu a Elias da Emater por ter convocado 
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uma reunião com a Consulati a respeito da bacia leiteira para expor aos interessados que 
estão com vontade de entrar nesse trabalho, o que seria uma diversificação de cultura. 
Colocou que ocorreria um curso pela Emater para aqueles que estivessem interessados e lhe 
parecia que o prazo de inscrições seria até o dia vinte e oito de maio. Comentou que isso é 
importante para o Município, uma vez que está gerando crescimento para quem está 
desenvolvendo esta cultura. Agradeceu ao Secretário da Assistência Social Loivo, à 
Assistente Social Sônia, pela reunião que convocoram o Sicredi para vir esclarecer questões 
a respeito do atraso das unidades habitacionais do Programa Minha Casa Minha Vida, que 
tem gerado uma grande polêmica. Deixou seus agradecimentos ao Senhor Celso do Sicredi 
por ter vindo lhes dar explicações. Relatou que eles lhes disseram com todas as palavras que 
ficaram um tanto descontentes com o número de vereadores que estavam presentes na 
ocasião na Casa. Expressou que sabem que todos os vereadores cobram a respeito desse 
assunto e nesse dia havia poucos vereadores presentes. Parabenizou a Associação Esportiva 
Galera pelo excelente evento, por ter realizado o oitavo campeonato consecutivo que eles 
vêm organizando com toda a dificuldade, destacando saber que não é fácil organizar um 
campeonato daquele porte sem recursos. Agradeceu a todos que colaboraram de uma forma 
ou de outra na medida do possível. Deixou-lhes dito que contassem sempre com seu apoio 
naquilo que viesse pela frente. Parabenizou as equipes vencedoras e a todos os demais 
participantes, pois não é somente o campeão que tem importância, mas todos os 
participantes são importantes e não apenas quem vence. Enfatizou que é lógico que para 
quem vence é um orgulho, mas para quem participa também é muito importante. Deixou um 
agradecimento em especial ao Deputado Federal Paulo Pimenta pela emenda que foi 
disponibilizada ao Município, tendo chegado todos os implementos agrícolas, sendo que a 
sua associação também foi beneficiada. Agradeceu também a Beto pelo esforço que fez para 
que isso ocorresse, uma vez que se não fosse ele não teria acontecido. Expôs que conversou 
com o Policial Aroldo a respeito de irem em busca de mais um funcionário, ainda que fosse 
um estagiário, visto que hoje a situação na Delegacia Municipal encontra-se precária. 
Reportou-se ao comentário do Vereador Elomar, colocando-lhe que seria feita a moção de 
apoio em prol da busca por efetivos para a Polícia Civil. Nada mais havendo a tratar, 
determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima sessão 
ordinária, dia 26 de maio do presente ano, na mesma hora e local.  
 
 
                                        Sala de Sessões, 19 de maio de 2014. 
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